



GOLPE A LA CARTERA

36%

ES LA REDUCCIÓN

Que la Secretaría de Hacienda propuso para el presupuesto de Pemex en 2024.

205

MIL MILLONES DE PESOS

Es el presupuesto que se considera para la subsidiaria Pemex Exploración y Producción.

ANTICIPAN

Recorte a Pemex traerá problemas de producción

HÉCTOR USLA

husla@elfinanciero.com.mx

El recorte de 36 por ciento en el presupuesto de Pemex, propuesto en el Paquete Económico para 2024 que presentó la Secretaría de Hacienda al Congreso, podría afectar la producción de crudo, ya que dejaría de invertir en el desarrollo de campos petroleros, estimaron expertos.

Para Ramsés Pech, analista del sector energético, el 'tijerazo' afectará principalmente la parte de exploración y producción.

“Ante este recorte presupuestario, podría repetirse el fenómeno que vimos en 2015, cuando Hacienda eliminó del presupuesto de Pemex alrededor de 100 mil millones de pesos, por lo que la producción que traíamos de casi 2.5 millones de barriles diarios, se redujo en un aproximado de 600 mil barriles diarios”, recordó.

Al revisar la propuesta del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2024, se puede observar que Pemex Exploración y Producción recibiría para el próximo año

un presupuesto para desarrollar programas y proyectos de inversión por 205 mil 21 millones de pesos, lo que significa una contracción anual de 49 por ciento.

“Están reduciendo el presupuesto para toda la parte de perforación de pozos y mantenimiento de los campos, esta desinversión puede ocasionar caída en la producción. Afectando a la siguiente administración”, apuntó Pech.

De manera particular, se puede observar que el presupuesto de inversión en campos terrestres ascendería a 85 mil 816 millones de pesos para el próximo año, lo que significaría una reducción anual de 41 por ciento, además de representar su menor nivel desde 2021.

Asimismo, para proyectos de aguas someras se planea destinar 117 mil 922 millones de pesos, y para aguas profundas un total de 519 millones de pesos, lo que se traduce en disminuciones presupuestarias de 54 y 39 por ciento a tasa anual, respectivamente.

Por otra parte, al revisar la propuesta de presupuesto de Pemex, se puede observar que se dejarían sin recursos económicos a un total de 86 programas o proyectos de inversión de las subsidiarias Exploración y Producción, Logística, Transformación Industrial y del Corporativo.

La mayoría de los programas que se quedaron sin fondos para el próximo año estaban enfocados en darle mantenimiento a instalaciones de la empresa nacional.